



## ASTILLERO

*PRI en mano, PAN volando // Edomex  
y Coahuila, tricolor // Expectativas 2024,  
blanquiazul // Guardia, salvamento en CDMX*

**JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ**

**A**RTIFICIALMENTE REANIMADA E incluso inmediatamente desajustada (con Jesús Zambrano, de lo que queda del PRD, en lánguido reclamo por no ser tomado en cuenta para las decisiones principales), la cúpula de Va por México (sin la presencia física del concertador empresarial Claudio X. González) coreó ayer con entusiasmo “¡Vamos a ganar, vamos a ganar!” al presentar oficialmente en sociedad su más reciente ensayo unitario.

**LO PRIMERO QUE** saltó a la vista fue el reparto por cuotas de las expectativas electorales: al Partido Revolucionario Institucional (a cuyo líder formal, Alejandro Moreno, le habían aplicado la ley del hielo el panista Marko Cortés y el perredista Zambrano por traicionarlos a la hora de votaciones legislativas claves) le tocaron las candidaturas de los dos únicos lugares donde este año habrá elecciones generales, estado de México y Coahuila (en Tamaulipas habrá una, extraordinaria, para designar suplente de una senaduría acéfala).

**YA ACCIÓN** Nacional, según eso y si no hay nuevos distanciamientos y traiciones en el sombrío pasillo hacia 2024, le tocará manejar el proceso de postulación de las candidaturas a la Presidencia de la República y a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. ¿Significa ello que tales designaciones corresponderán a panistas? No necesariamente, pero mucho ayudará a impulsar los intereses del derechismo *blanquiazul* el tener, supuestamente, el control de ese proceso.

**ASÍ QUE EL** beneficio podría ser para un panista explícito o para alguien de la “sociedad civil” que en el fondo sea empanizado. Todo esto, ha de decirse desde ahora, en caso de que el jabonoso *Alito* (Alejandro Moreno) no se les escabulla en cualquier oportunidad, sobre todo si algún amago marca 4T vuelve a aparecerse con tufos carcelarios sobre el siempre judicializable dirigente nacional del priísmo.

**POR LO PRONTO,** *Alito* y el PRI se quedan con lo inmediato, lo palpable (más vale pájaro en

mano que ciento volando, reza un refrán aplicable a este caso) y dejan al libre juego de las vicisitudes la presunta entrega de la crema de 2024.

**EN EL ESTADO** de México todo lo priísta está alineado en torno a la candidata de Alfredo del Mazo, el gobernador saliente. Alejandra del Moral tendrá tesorerías, estructura electoral mapache y órganos electorales estatales (consejo y tribunal) a su favor.

**BERNARDO BARRANCO** (QUIEN no sólo sabe de asuntos religiosos, sino también de los electorales, en especial del estado de México) ha advertido del riesgo que representa la *tricoloridad* persistente en esos “árbitros” y “jueces” y de la excesiva confianza que parece tener Morena en la entidad, aunque carece de los suficientes cuadros operativos para enfrentar la aceitada maquinaria electoral priísta mexiquense (<https://bit.ly/3GG7mmu>).

**EN COAHUILA,** EL PRI ha cerrado filas en torno a Manolo Jiménez, candidato del gobernador saliente, Miguel Ángel Riquelme y, por extensión, del moreirismo (es decir, de Rubén, coordinador de diputados federales del *tricolor*, pues su hermano Humberto tiene presencia política muy disminuida). Hoy, en Morena deberá quedar aclarado su panorama real: será el senador Guadiana el aspirante único desde el obradorismo o jugará las contras Ricardo Mejía Berdeja, quien dejaría la subsecretaría federal de Seguridad Pública y tal vez quedaría este viernes como aspirante alterno 4T, en una división que en el fondo beneficiaría al citado moreirismo.

### Astillas

**LA PERCEPCIÓN DE** sabotaje en la serie de accidentes, de diversa magnitud, que han venido sucediendo en el Metro capitalino fue potenciada ayer con la decisión de enviar a 6 mil miembros de la Guardia Nacional a las instalaciones de dicho transporte público. Con ello se pasa a segundo término la opción del descuido administrativo, de la falta de mantenimiento y otros menesteres. Es, también, un intento de salvamento de las aspiraciones presidenciales de Claudia Sheinbaum, a quien ha impactado fuerte este tema del Metro. ¡Hasta el próximo lunes!



## ENCUENTRO CON DIPLOMÁTICOS



▲ El presidente Andrés Manuel López Obrador y el canciller Marcelo Ebrard, ayer

en la 34 Reunión de Embajadores y Cónsules en Palacio Nacional. Foto Presidencia